

DENNISE FREYMUTH

“Para nosotros, Chile es como un punto de entrada para el resto de América Latina”, afirmó la embajadora de India en Chile, Abhilasha Joshi, en un diálogo organizado este martes por la Fundación Chilena del Pacífico.

Expandir la agricultura chilena hacia India, fue una de las misiones del Chile Summit India 2024, evento que tuvo lugar a fines de agosto en Nueva Delhi y en Mumbai, y que dio cuenta de la intención de potenciar la relación comercial entre ambos países, lo que en opinión de la diplomática india se debería repetir.

“Aunque hay mucho potencial y oportunidades comerciales, creo que todavía hay mucho potencial sin explotar. Cuando se habla de cómo se percibe a Chile en la India, definitivamente, no mucha gente sabría acerca de las grandes oportunidades que existen entre nuestros dos países”, explicó.

La embajadora Joshi apuntó a la necesidad de expandir el conocimiento real entre ambas naciones y el potencial que tiene cada una. Y sostuvo que “eso es algo en lo que definitivamente deberíamos estar trabajando”, si bien reconoció que dicha tarea se dificulta por la gran distancia geográfica entre los dos destinos.

La visita de las autoridades chilenas a India no quedará sólo en el Chile Summit India, sino que continuará con un viaje que el Presidente Boric tiene pendiente a ese destino, el que se que postergó para 2025. Para tal ocasión, Joshi propuso una cumbre que reúna a las startups chilenas en India, una misión compleja cree la embajadora, pero que ve posible dada la presencia del Mandatario.

**INVERTIR EN INDIA**

“El gobierno está dando un gran impulso a la infraestructura. Ya sea la conectividad de las carreteras, ya sean los corredores ferroviarios y de mercancías. De hecho, muy recientemente el gobierno ha anunciado 12 corredores industriales de mercancías, y esto no es algo nuevo. Esto viene ocurriendo desde hace bastante tiempo”, contó la embajadora. En ese contexto, llamó a los empresarios chilenos a visitar India.

“Ahora somos uno de los ferrocarriles ecológicos más grandes del mundo, donde más del 90% de nuestra red ferroviaria está electrificada. (...) Somos uno de los terceros mercados de aviación nacional más grandes del mundo en la actualidad”, agregó Joshi en su invitación.

En esa misma línea, indicó que “ya sean carreteras, ferrocarriles, puertos y aeropuertos, se está trabajando en mejorar cada aspecto de la infraestructura y modernizándola. Tenemos 12 puertos importantes. En la India tenemos más de 7.500 kilómetros de costa, tenemos 200 puertos menores y se están desarrollando varias vías fluviales. Todo esto es para garantizar bienes y servicios”.

En su presentación, la embajadora mencionó que ahora su país es más dinámico para invertir, e instó a conocer el programa

# Embajadora de India afirma que miran a Chile como “punto de entrada para el resto de América Latina”

“Aunque hay mucho potencial y oportunidades comerciales, creo que todavía hay mucho potencial sin explotar. Cuando se habla de cómo se percibe a Chile en la India, definitivamente no mucha gente sabría acerca de las grandes oportunidades que existen entre nuestros dos países”, sostuvo Abhilasha Joshi en un seminario de la Fundación Chilena del Pacífico.



Abhilasha Joshi, embajadora de la India en Chile.

Invest India, que promueve la inversión extranjera.

Asimismo, explicó que “aquí en la embajada también tenemos una comisión donde se pueden realizar las preguntas de comercio y pueden contactarlos con los contactos relevantes en la India”.

“Hay varios sectores y asociaciones en el sector en particular, por ejemplo, automotriz, textiles, alimentos, productos e ingeniería. Hay varias asociaciones específicas, (...). Cada sector tiene su propia exportación y cuerpo particular que ayuda con esto. Nosotros podemos ayudar a contactarlos con la agencia específica para cualquier comercio”, manifestó.

**EL FLUJO DE INVERSIONES HACIA CHILE**

Respecto del interés indio por invertir en Chi-

le, destacó que puede ir desde colaboración en ingeniería, servicios, minería y fármacos, hasta textiles y tecnologías de la información para los próximos años.

“Creemos que en el futuro las empresas relacionadas al sector minero, que están con muy limitada presencia, pueden vincular la operación hacia otro país”, indicó.

Un sector que está en el foco de los inversionistas en India es el de la infraestructura, donde la embajadora expresó que “sí vemos oportunidades. Hay grandes jugadores a los que le puede interesar, pero hasta el momento no tengo información específica”. Detalló que otra área donde hay “mucho alcance, mucha posibilidad”, es en el sector de hidrógeno verde. “Nos gusta alentar los negocios y que el sector en India vea esto para el beneficio mutuo en infraestructura”, añadió.

Apuntó además que “tenemos mucha expectativa en el sector de trenes. Tenemos una empresa que se llama Railways, que es una empresa del sector público que da soluciones de punta a punta para estudios de factibilidad, y además de proveer todos los trenes y carros, están interesados no solamente en lo ferroviario, también en los departamentos de puertos, así que tomamos todas estas oportunidades”.

La embajadora también aseguró que “India está interesada en encontrar fuentes de minerales críticos en Chile y espero que estas asociaciones sean algo que lleven a un resultado muy positivo”, recordando la delegación de India que vino a Chile en abril, en conjunto con el ministro de Minería indio Shi VL. Kantha Rao, para explorar el sector del litio. ●